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令和２年第１１回栗原市教育委員会定例会会議録 

 

１ 招集日時  令和２年８月２７日（木） 午後１時３０分 

   

２ 招集場所  金成庁舎２０１会議室 

 

３ 出席委員 

１番  笠 間 八十公 委員   ２番  蘇 武 德 行 委員 

３番  久 我 一 仁 委員   ４番  千 葉 みどり 委員 

  

４ 説明のため出席した者 

教 育 長         佐 藤 新 一 

部  長         白 鳥 嘉 浩 

次  長         鈴 木   学 

次  長         古 山 明 宏 

教育総務課長       菅 原 光 宏 

学校教育課長       小野寺 幸 博 

学校教育課副参事     髙 橋 和 宏 

社会教育課長       佐々木 英 則 

文化財保護課長      千 葉 長 彦 

教育研究センター副参事  遠 藤 俊 哉 

 

５ 本委員会の書記は次のとおりである 

教育総務課長補佐     鹿 野 美 穂 

 

６ 出席点呼・開会                            午後１時３０分 

教育長          本日、教育長、教育委員の過半数が出席しておりますので、直ちに会

議を開きます。 

 

７ 教育委員会会議録の承認 

教育長          ３ 教育委員会会議録の承認について、事務局に内容の説明を求め

ます。 

事務局          （令和２年７月３０日開催の令和２年第９回栗原市教育委員会定例

会、令和２年８月６日開催の令和２年第１０回栗原市教育委員会臨時

会の概要を説明） 

教育長          説明が終わりました。何か質問はありませんか。 

             （なしの声あり） 

質問がないようですので、異議なしと認め、令和２年第９回教育委員

会定例会会議録及び令和２年第１０回栗原市教育委員会臨時会会議録
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は、承認することとします。 

 

８ 教育委員会会議録署名委員の指名 

教育長          次に、４ 教育委員会会議録署名委員の指名を行います。１番 笠

間委員、４番 千葉委員に会議録の署名をお願いします。 

 

９ 教育長報告 

（１） 一般事務報告 

教育長          次に、５ 教育長報告を行います。 

（１）一般事務報告について、配布資料を御覧ください。 

令和２年第１１回教育委員会定例会教育長報告を御覧ください。 

第９回教育委員会定例会後の主な対応事業につきましては、新型コ

ロナウイルス感染症拡大防止の関係から、ほとんどのイベント等は中

止でありますので、会議等が主な対応となります。その中で、８月４日

の名取市立閖上小中学校の視察について、ご説明いたします。 

私と古山次長、高橋副参事、金成小中学校の先生方、金成地区義務教

育学校設置連絡委員会委員の皆さんと閖上小中学校に視察に行ってま

いりました。 

防災と避難所も兼ねた施設で、大変充実した立派な施設でした。義務

教育学校の小学校６年間、中学校３年までの９年間を見通した教育計

画の例なども御教示いただき、本当に参考になる視察でした。学校の先

生方も今回の視察の内容を基に、細かい事務的なことなども参考にし

て、義務教育学校へスムーズな移行が出来ることと期待しております。 

２番の児童・生徒及び教職員の状況は、別紙２のとおりとなります

が、中学校の不登校が先月より増えております。 

次の、問題行動は、記載のとおりでございます。各学校で、それぞれ

の児童・生徒に応じた対応をしていただいているところです。 

次の（２）事故けが等は、大きな事故・けが等はありませんでした。 

その他についても記載のとおりです。私からは以上でございますが、

何か質問がありましたら、お願いいたします。 

久我委員          その他の③と④の生徒は同じ生徒ですか、違う生徒ですか。 

副参事           ③と④は別の生徒です。 

久我委員          その後のカウンセリング等の対応はしているのでしょうか。 

副参事           ③の生徒につきましては、スクールソーシャルワーカー、児童相談所

や市の子育て支援課で、家庭を訪問し現在は児童相談所のカウンセリ

ングを受けるために、保護入院しております。④の生徒については、家

庭のトラブルがあり、保護者へ自分の今の状況を伝えるためにしたこ

とで、定期的にスクールカウンセラーと面談をしており、現在は落ち着

いている状況です。 
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教育長          どちらの生徒も関係機関と連携して対応しているところです。 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     

教育長          他にありませんか。 

（なしの声あり） 

質問がないようですので、（１）一般事務報告を終わります。 

 

（２）専決処分報告 

教育長          次に、（２）専決処分報告に入ります。報告第２２号 専決処分の報

告について、栗原市教育委員会会計年度任用職員の人事について、事

務局に内容の説明を求めます。 

学校教育課長       議案書１ページをお開き願います。 

報告第２２号 専決処分の報告について、栗原市教育委員会会計年

度任用職員の人事について、下記のとおり専決処分したので報告する。 

退職、発令日 令和２年８月１１日。番号、氏名、所属、職種の順に読 

 み上げます。 

１ 高橋紀代子 鶯沢幼稚園 幼稚園補助員 

専決日 令和２年８月１１日。令和２年８月２７日提出 栗原市教育

委員会教育長でございます。 

本件につきましては、一身上の都合で退職したい旨、８月１１日付け 

で退職願いがあったことから、教育委員会にお諮りするいとまが無く、

専決処分をしたものです。 

以上、よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げます。 

教育長          説明が終わりました。御質問はございませんか。 

（なしの声あり） 

             御質問が無いようですので、報告第２２号 専決処分の報告につい

て、栗原市教育委員会会計年度任用職員の人事については終わります。  

             次に、報告第２３号 専決処分の報告について、栗原市教育委員会

会計年度任用職員の人事について、事務局に内容の説明を求めます。 

学校教育課長       議案書２ページをお開き願います。 

報告第２３号 専決処分の報告について、栗原市教育委員会会計年

度任用職員の人事について、下記のとおり専決処分したので報告する。 

発令日 令和２年８月２４日。任用期間 令和２年８月２４日から令 

和３年３月３１日まで。番号、所属、職種、氏名の順に読み上げます。 

１ 築館中学校 学校業務員 高橋政巳 

２ 金成中学校 学校業務員 遠藤幸典 

３ 築館小学校 学校業務員 村上日出夫 

４ 金成小学校 学校業務員 小林智子 

専決日は、令和２年８月１９日。令和２年８月２７日提出 栗原市教育 

委員会教育長でございます。 
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本件につきましては、新型コロナウイルス感染症にかかる学校内の

消毒や給食の配膳、検温などの業務を行うスクールサポートスタッフ

の任用であります。 

専決処分の理由でありますが、できるだけ早く任用したいというこ

とから７月２９日に募集を始め、８月１１日に面接をし、８月２４日か

らの任用としたものであり、教育委員会にお諮りするいとまが無く、専

決処分としたものであります。 

なお、各学校に１名を配置することとしており、今後も随時、面接を

し、配置してまいります。 

以上、よろしく御審議を賜りますようお願い申し上げます。 

教育長          説明が終わりました。御質問はございませんか。 

（なしの声あり） 

             御質問が無いようですので、報告第２３号 専決処分の報告につい

て、栗原市教育委員会会計年度任用職員の人事についてを終わります。  

１０ 議 事 

教育長          次に、６ 議事に入ります。 

             事務局から追加議案提案の申し出がありますので、発言を許可しま

す。 

教育総務課長       本日は、２議案を提案しておりますが、１議案を追加し、議案第５３

号として、栗原市教育委員会会計年度任用職員の人事についてを御審

議いただきますよう御提案いたします。 

教育長          事務局から、１議案追加の提案がありました。日程３として御審議

いただいてよろしいですか。 

              （異議なしの声あり） 

              御異議なしと認め、議案第５３号について、日程を追加して、御審

議いただきます。  

        それでは、日程１ 議案第５１号 教育に関する事務の管理及び執

行の状況の点検及び評価の結果（令和元年度実績）について、事務局

に内容の説明を求めます。 

教育総務課長       日程の綴り３ページをお開ください。 

議案第５１号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価の結果（令和元年度実績）について、教育に関する事務の管理及び

執行の状況の点検及び評価の結果（令和元年度実績）について、地方教

育行政の組織及び運営に関する法律（昭和３１年法律第１６２号）第２

６条第１項の規定により、別紙のとおり作成する。 

令和２年８月２７日提出。栗原市教育委員会教育長でございます。 

点検・評価の概要につきまして、御説明いたします。 

別紙「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果 

報告書（令和元年度実績）」の１ページをお開きください。 
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はじめに、点検・評価制度の概要でございます。 

点検・評価は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、 

教育委員会が、毎年、その権限に属する事務に関して実施するもので、作 

成した報告書は市議会へ提出するとともに、市公式ウェブサイトに掲載

し、公開いたします。 

次に、学識経験者の知見の活用でございます。 

同法の規定により、教育に関し、学識経験を有する者の知見の活用を 

図ることとされていることから、宮城教育大学に依頼し、教授及び准教授 

 ３名から御意見をいただいております。 

次に、６ページをお開きください。 

点検及び評価項目一覧でございます。 

教育委員会では、教育基本方針に基づいた各種事業を実施しておりま 

すが、その中から主要２４事業を抽出し、４段階で自己評価を行いました。 

Ａが「良好な成果をあげることができた」、Ｂが「概ね計画どおりに目 

標が達成された」、Ｃが「やや目標を達成できなかった」、Ｄが「課題があ 

り、改善を要する」となっております。 

その結果、Ａ評価が１０事業、Ｂ評価が１３事業、Ｃ評価が１事業、 

Ｄ評価がゼロとなりました。個別事業の評価等は、７ページから３１ペー 

ジに記載しております。説明は省略させていただきます。 

次に、３２ページをお開きください。 

学識経験者の意見であります。 

宮城教育大学 佐藤教授からは、「PDCAプラットフォームの革新に努め 

てほしい。市が掲げる目的（ヴィジョン）に向けて、新たに目標（目当 

て・目印）を立て、取り組みを進めることを期待する」との御意見。同大 

学 黒川准教授からは、「栗原の子どもたちにとって、それぞれの施策が

どのような影響を与えたと考えられるのか、総合的な評価が必要ではな

いか」との御意見。同大学 渡辺准教授からは、「教育基本方針に基づき、

概ね粛々と教育行政が行われていることが読み取れる報告と言えるが、

人口減で対応する未来に向けて、学府くりはらの施策を踏襲し、達成して

いくために、現状維持では、ジリ貧である」との御意見をいただいており

ます。 

次に、３４ページをお開きください。 

市教育委員会としての今後の方向性につきまして、学識経験者の意見 

を踏まえ、記載しております。 

学校教育につきましては、新型コロナウイルス感染症対策と子ども達

の学びの保障の両立が求められていることから、人的・物的な学習環境の

整備等を進め、学校教育の充実に努めます。学力向上に向けて、ＩＣＴの

活用に関する教員研修を推進するとともに、市独自の研究指定校での取

組、Ｑ－Ｕ調査を用いた落ち着いた学習環境と人間関係づくり、大学等と
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連携した学習会などを推進します。また、いじめ、不登校の未然防止や早

期解決に向けて、命を大切にする教育を実践するとともに、心のケアハウ

スと適応指導教室、市教育相談員の連携・協働を進めることとしておりま

す。 

社会教育につきましては、ＩＣＴを活用した遠隔講義など、新しい生 

活様式を取り入れながら、生涯学習事業の実施に向けて検討します。協働 

教育の推進は、地域の人材育成と有効活用できる体制づくりを推進し、地 

域全体で子どもを育てる環境を構築します。文化芸術活動は、市民のニー 

ズを把握し、魅力的な事業を企画するとともに、広報等を改善するなど、 

事業の活性化を行います。栗原ハーフマラソン大会などのスポーツ大会

は、来年度の実施に向け、新型コロナウイルス感染症の感染リスクへの対

応等を含めて準備します。文化財標柱は、継続的に更新・移設を行い、周

知を進めるほか、パンフレット等を通して、地域の歴史に目を向けてもら

うよう努めます。伝統芸能活動の支援は、団体の課題を共有することで、

対応を図ることとしております。 

以上、点検・評価の概要となります。 

御審議のほど、よろしくお願いいたします。 

教育長         説明が終わりました。何か、御質問はありませんか。 

  笠間委員        大学の先生方の御意見が、とても詳しく、大変参考になる御意見だった 

 ので、この御意見を参考に来年度も頑張っていただきたいと思いました。 

  蘇武委員        大学の先生方には、どのような内容で依頼をしているのですか。詳しい 

 内容の説明はしていないと思いますが、結果のみで判断した意見なので

しょうか。机上の中での考察なので、事業の内容についてどの程度理解し

ていただいているのか、疑問に思うところがありました。 

  教育長         教育委員会としても、大学の先生方に事業内容について、もっと丁寧な

説明をするべきだったと思います。来年度は実施した事業の内容を資料

として提出して、もっと丁寧な説明をするようにしたいと思います。 

  教育総務課長      委員ご指摘のとおり、こちらの取り組みが十分伝わっていないところ

もあると思われます。評価の実績は、教育委員会が作成しておりますが、

表現が不足している部分があるのだと思いますので、今後、内容をしっか

り読み取れるような表現になるよう努めていきたいと考えております。 

教育長         他にありませんか。 

（なしの声あり） 

質問がないようですので、原案のとおり可決してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

御異議なしと認め、日程１ 議案第５１号 教育に関する事務の管理 

及び執行の状況の点検及び評価の結果（令和元年度実績）については、原 

  案のとおり可決いたします。 

日程２ 議案第５２号 栗原市教育委員会会計年度任用職員の人事に 
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ついて、及び日程３ 議案第５３号 栗原市教育委員会会計年度任用職

員の人事については、人事に関する案件でありますので、秘密会として、

御審議いただきたいと思いますが、御異議ございませんか。 

（異議なしの声あり） 

御異議なしと認め、日程２ 及び 日程３は、秘密会として、審議しま

す。 

 

教育長         ここで、秘密会の取り扱いを終了いたします。 

 

１１ その他 

教育長          次に、７ その他に入ります。事務局から報告があります。 

社会教育課長       社会教育課から２点報告させていただきます。 

１点目 第７回山﨑武司杯東北中学野球選抜交流大会について、雨

天のため、８月１０日、１日間の開催となりましたが、山﨑武司球場を

会場に、予定しておりました４チームが参加し、新型コロナウイルス感

染拡大防止を講じた上で、大会が行われました。選手たちは 猛暑の中

で、真剣勝負の全力プレーで白熱した試合を繰り広げました。大会の結

果は、優勝が仙台育英学園秀光中等教育学校、栗原選抜クラブは準優勝

と健闘しました。 

２点目 令和３年度の成人式について、令和３年１月１０日（日）に、 

若柳総合体育館を会場に開催する方向で、現在、具体的な内容を検討し 

 ております。新型コロナウイルスの感染拡大防止を最優先とし、３密を 

 回避するための方策を取り入れるなど、様々な開催方法を模索しなが

ら検討しております。 

なお、９月１日号の市広報紙で実行委員の募集について掲載する予

定となっております。 

以上２点を御報告いたします。 

教育長          説明が終わりました。御質問はございませんか。 

久我委員         成人式について、例年通りの開催ですと３００人近い人数が一斉に

着付けをしますが、新型コロナウイルス感染防止の関係で、着付師が集

まらないことや、美容室で東京からの予約は受け付けていないなど、難

しい状況のようなので、分散化して時間を短くして実施することも検

討していただきたいと思います。また、開催するまでに基準となるガイ

ドラインを作っておくことが必要だと思いますので、この２点につい

てお願いいたします。 

教育長          他にありませんか。 

（なしの声あり） 

質問がないようですので、７ その他を終わります。 
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１２ 次回教育委員会の開催日程 

教育長          次回、教育委員会定例会の日程について、お諮りいたします。 

９月２５日、金曜日、午後２時からとしては、いかがですか。  

             （異議なしの声あり） 

             それでは、次回定例会は、９月２５日、金曜日、午後２時からの開催

とさせていただきます。 

１３ 閉会 

教育長          以上を持ちまして、令和２年第１１回栗原市教育委員会定例会を閉

会いたします。 

午後２時１３分 

 

１４ 本委員会の議決の次第は、次のとおりである。 

日程１ 議案第５１号 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果（令和元

年度実績）について 

日程２ 議案第５２号 栗原市教育委員会会計年度任用職員の人事について 

日程３ 議案第５３号 栗原市教育委員会会計年度任用職員の人事について 

  

この会議録は書記が作成したものであるが、その内容の正確なることを証するため、ここに署名する。 

 

       令和２年９月２５日 

                      会議録署名委員               

 

                         〃                  


